
Miércoles 01 de Septiembre de 2021El Suburbano

elsuburbano@speedy.com.ar Pág.

• denuncias o información •

(011) 154 427 397121 Años con la Mejor Información del Conurbano Sur

E-mail: info@elsuburbanodigital.com.ar
Pág. Web: www.elsuburbanodigital.com.ar
QUILMES Año XXI N° 1028
Edición del 01/09 al  08/09 de 2021
Quilmes - Berazategui - Avellaneda - Varela- La Plata

- Más de 30 años de experiencia
- Tecnología de Vanguardia

- Profesionales de primer nivel

Drawer S.A. Dorrego 127 - B1878IYC Quilmes - Buenos Aires - Argentina
Tel: 54 (11) 2086-8486 / 7506-5648 / 2108-5090 / 2096-8537 / Email: info@laboratoriodrawer.com.ar

Sierra no
para

Magdalena Sierra no para
de militar la lista de
candidatos de Frente

de Todos. En las últimas
horas, recorrió centros

comerciales, se reunió con
vecinos de Wilde Este y

participó junto a Ferraresi
del acto por los DDHH
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AVELLANEDA

BERAZATEGUI

Defender
humedales

Ambientalistas exigen la
protección del lugar y

denuncian el ex Puerto
Trinidad, en detrimento

de la biodiversidad
que existe en el lugar
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Mayra Mendoza y Cecilia Soler recuperaron un predio abandonado en Solano

"Donde antes había
un basural, ahora
hay obras para que los
solanenses vivan bien"

Larreta bajó
a Quilmes,
caminó con
Martiniano, y
le dio su apoyo

"Una iglesia es un
hospital de campaña"

Entrevista Exclusiva al Padre Maxi,
nuevo Obispo de Avellaneda - Lanús

Mussi y Volnovich visitaron un
centro vacunatorio en Marítimo

Mónica Litza: "Es momento de
proyectar la vida que queremos"

La Provincia arranca
la presencialidad

plena en las escuelas
Entrarán en vigencia a partir del hoy, miércoles 1 de septiembre.

Así lo definió la Dirección General de Cultura y Educación,
tras el acuerdo alcanzado en el Consejo Federal de
Educación. Se fundamenta en el descenso de casos
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Observamos todo.
Informamos todo.

Kiosco
"Catedral"

Mitre y Rivadavia, Quilmes
Centro. Todas las

publicaciones y diarios
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Alberdi y Mitre. Quilmes
(6 a 15 hs) 4618-1235

Diarios y Revistas

"GALE"
Av. 12 de Octubre esq.
A. Baranda. Quilmes

Juancho
Diarios y Revistas

Quilmes Oeste
Vte López y San Luis

Mitre y
Brandzen

Walter tiene todo lo que
necesitas: Revistas, diarios y
publicaciones. Domicilio

En Bernal-Quilmes: Lamadrid casi Vicente López.
En Berazategui: Mitre y 14, frente a la ex Municipalidad.

Diarios Cevallos
Cevallos y Rivadavia, Qs.

Tel.1563353738
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El Mejor Kiosko
Diarios y Revistas
Garibaldi y San Martín

Quilmes Centro

También lo podés conseguir en...

La Provincia arranca la presencialidad
plena en las escuelas bonaerenses
  Entrarán en vigencia a partir del hoy, miércoles 1 de septiembre. Así lo
definió la Dirección General de Cultura y Educación, tras el acuerdo alcanzado
en el Consejo Federal de Educación. Se fundamenta en el descenso de casos.

"El conjunto del sistema educativo bonaerense y, en especial, quienes
cotidianamente habitan las instituciones educativas, demuestran cada día un
enorme compromiso con el cumplimiento de las pautas de cuidado
contribuyendo para que las escuelas sean un lugar seguro para la mitigación
de riesgos", explicó sobre el inicio de esta nueva etapa de presencialidad
cuidada, la titular de la cartera educativa de la provincia, Agustina Vila.
  "La mejora en los indicadores epidemiológicos junto al avance en la campaña
de vacunación nos permiten aplicar en forma responsable nuevas instancias
que continúen fortaleciendo la presencia cuidada en las aulas y garantizando
el derecho social a la Educación y a la Salud", finalizó.
  En todas las escuelas bonaerenses se mantienen las medidas establecidas
por el Plan Jurisdiccional para el regreso seguro a las clases presenciales. De esta manera, continúa siendo obligatorio el uso de tapaboca por
parte de la comunidad educativa durante toda la jornada, la ventilación adecuada permanente de las aulas y espacios comunes, la distancia
mínima de dos metros con las y los docentes, la higiene personal y la limpieza y desinfección de los espacios físicos, el ingreso y egreso
escalonado y la distancia de dos metros entre los diferentes grupos de estudiantes en los espacios comunes. La actualización del distanciamiento
social de referencia dentro del aula tendrá vigencia siempre que se mantenga la situación epidemiológica actual.

Cómo funcionarán las nuevas medidas
Desde este miércoles entrarán en vigencia las nuevas medidas para

ampliar la presencialidad en las clases en la provincia de Buenos Aires
  En consonancia con los avances científicos y las recomendaciones
internacionales, el distanciamiento social de referencia dentro del aula
pasará de 1,5 metro a 90 centímetros.
  En los casos excepcionales donde no se pueda cumplir con la distancia
de referencia se procurará mantener siempre la máxima distancia posible
entre estudiantes debiendo respetarse en todos los casos un aforo de 1
metro cuadrado por persona y se reforzarán las medidas de cuidado.
  Cada semana se realizará en esos establecimientos educativos un tes-
teo muestral con un procedimiento no invasivo y de resultado inmediato
para el que se requerirá el previo consentimiento informado de las
personas adultas responsables de cada estudiante.
  De acuerdo a las autoridades de la Provincia de Buenos Aires, las es-
cuelas contarán con fondos disponibles para adquirir tapabocas con
la composición de capas y el ajuste adecuado.
Lugares seguros
  "El conjunto del sistema educativo bonaerense y, en especial, quienes

cotidianamente habitan las instituciones educativas, demuestran cada
día un enorme compromiso con el cumplimiento de las pautas de cuidado
contribuyendo para que las escuelas sean un lugar seguro para la
mitigación de riesgos", dijo Agustina Vila, titular de la cartera educativa
provincial, quien agregó que "la mejora en los indicadores epidemio-
lógicos junto al avance en la campaña de vacunación nos permiten
aplicar en forma responsable nuevas instancias que continúen for-
taleciendo la presencia cuidada en las aulas y garantizando el derecho
social a la Educación y a la Salud".
  En todas las escuelas bonaerenses se mantienen las medidas estab-
lecidas por el Plan Jurisdiccional para el regreso seguro a las clases
presenciales.
  Continúa siendo obligatorio el uso de tapaboca por parte de la
comunidad educativa durante toda la jornada, la ventilación adecuada
permanente de las aulas y espacios comunes, la distancia mínima de
dos metros con las y los docentes, la higiene personal y la limpieza y
desinfección de los espacios físicos, el ingreso y egreso escalonado y
la distancia de dos metros entre los diferentes grupos de estudiantes.

Cicop en alerta
en reclamo
de apertura
de paritarias
  Al igual que los Judiciales Bo-
naerenses, la Asociación Sin-
dical de Profesionales de la Sa-
lud de la Provincia de Buenos
Aires (Cicop) anunció el "estado
de alerta" para exigir al gobierno
de Axel Kicillof que convoque a
paritarias.
  "La inmediata convocatoria
sectorial de la ley 10.471 para
discutir recomposición salarial,
pase a planta permanente de in-
terinos, continuidad laboral para
todos los residentes que quie-
ran continuar en el sistema pú-
blico de salud, pase de ley para
profesionales de la ley 10.430 y
reconocimiento de todos nues-
tros aportes previsionales te-
niendo en cuenta nuestro des-
gaste laboral incrementado du-
rante la pandemia con una so-
brecarga laboral inédita", expli-
caron a través de un comuni-
cado desde Cicop.
También detallaron que "la
semana pasada continuó la
paritaria docente, en donde el
Frente de Unidad Docente
acordó un aumento salarial del
45,5 por ciento hasta el mes de
noviembre y con cláusula de
reapertura en el mes de
diciembre".
En ese marco, entienden como
"imperiosa la necesidad de que
el Gobierno convoque al resto
de los sectores estatales para
continuar la negociación de la
ley 10.430 y también de las pari-
tarias sectoriales como nuestra
ley 10.471".
  En una similar situación se en-
cuentran los trabajadores enro-
lados en la Asociación Judicial
Bonaerense (AJB). Los judicia-
les todavía no fueron convo-
cados por el Gobierno y ante
esto, el gremio resolvió decla-
rarse en "estado de alerta y mo-
vilización".
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Mayra Mendoza
"Donde antes había un basural, ahora hay
obras que hace que los y las solanenses vivan bien"
 La intendenta de Quilmes, Mayra Mendoza, visitó a Graciela Rodrí-
guez y a Eduardo Morales, vecinos de San Francisco Solano, con quie-
nes recorrió la obra de refacción y puesta en valor del espacio público
que se está realizando desde el Programa Potenciar Trabajo cerca de
su casa, en la zona del Polideportivo de Solano, en la calle 889 entre
835 y 836, donde también se logró erradicar un microbasural crónico.
  Tras la actividad, la Jefa comunal expresó: "Visitamos a Graciela y
Eduardo, vecinos de Solano, que cuando llegamos a la gestión nos
pidió que erradiquemos un basural crónico que había en su barrio.  A
partir del trabajo que desarrollan desde Potenciar Trabajo Quilmes,
pusimos en marcha la renovación integral del espacio, que incluyó la
construcción de nuevas veredas, el arreglo de un caño de agua y
luminarias led. Además, charlamos con comerciantes y vecinos del ba-
rrio para contarles sobre las obras y políticas municipales que estamos
impulsando en el barrio".
  Y remarcó: "Donde antes había un basural, ahora hay obras que hacen
que los y las solanenses vivan bien. Para eso trabajamos y eso es lo que
vamos a seguir haciendo hasta construir la ciudad que nos merecemos".
  Por su parte, Graciela Rodríguez se mostró muy contenta por las mejoras
y aseguró: "Siento una alegría inmensa de poder haber cambiado esta
realidad, porque acá teníamos un basural, había residuos tóxicos,
vandalismo, era algo terriblemente abandonado. Después de mucho
luchar por el barrio, que nadie nos daba respuesta, estábamos muy
desesperanzados. Cuando asumió Mayra Mendoza, entre los vecinos
decidimos organizarnos, presentar una nota y hacerle el pedido. Dijimos
es la última oportunidad que tenemos. Y la verdad que nos escuchó. Y

no solamente nos escuchó, sino que se hizo cargo de la situación,
empezaron los trabajos y hoy por hoy gozamos de un ambiente limpio,
de las veredas para poder caminar, de rampas para que la gente como
mi mamá que se mueve en silla de ruedas pueda acceder a la plaza,
impensado para mí hace unos años atrás".
  La obra, que se encuentra en su etapa final, incluyó la construcción
de nuevas veredas y rampas; la colocación de nuevas luminarias; la
reparación, en articulación con AySA, de un caño roto que generaba
que se acumule agua en la esquina de 836 y 889; la remoción, junto con
Defensa Civil, de 2 árboles que se encontraban con peligro de derrumbe;
y la colocación de macetones y mobiliario urbano.

Detalles y presencias:  Las tareas fueron realizadas por titulares del Potenciar Trabajo, el programa que
impulsa el Gobierno Nacional en articulación con la Provincia y los municipios y que tiene como objetivo
contribuir a mejorar el empleo y generar nuevas propuestas productivas.
  También participaron del recorrido la secretaria de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Cecilia Soler; el
coordinador de Descentralización de la Jefatura de Gabinete, Julián Bellido; el coordinador de la Unidad de
Gestión del Municipio, Ignacio Castro; la jefa de la UDAI ANSES de Solano, Florencia Hernández; el
director de la Base Operativa Solano, Marcelo García; el coordinador general de Capataces del Potenciar
Trabajo en Quilmes, Sebastián Majo, y el coordinador del subcomando de Potenciar Trabajo, Ramón Arce.

UTN: Formación
pedagógica
a distancia
La Facultad Regional Avellane-

da de la Universidad Tecnológi-
ca Nacional, desde su Centro de
Vinculación con Secundaria y
Superior, abre la inscripción al
Tramo de Formación Pedagógi-
ca para Profesionales Universi-
tarios, Técnicos de Nivel Medio
y Técnicos Superiores (con o sin
experiencia docente), con va-
lidez para la provincia de Buenos
Aires.
  La capacitación comenzará el 25
de octubre y se dictará con mo-
dalidad a distancia. El Tramo
cuenta con aprobación de la Di-
rección General de Educación de
la Provincia (DGE) para homolo-
gar titulaciones de base habili-
tantes para el ejercicio de la docen-
cia en todos los niveles y moda-
lidades (excepto nivel inicial).
  Para información e inscripcio-
nes, ingresar https://extension
fra.com.ar/courses/formacion-
pedagogica/, o escribir a tramo
utnadistancia@gmail.com.
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Quilmes

La muerte de Lupo
En la madrugada del domingo en
una clínica solanense, falleció
por problemas coronarios ex con-
cejal del PJ de San Francisco So-
lano, Hernán Lupo. El 27 de agos-
to había cumplido 40 años, y un
mes atrás la familia habñia su-
frido otro golpe al morir su padre.
Luo fue un militante de base del
peronismo en el oeste del distri-

Radical incansable:
Juliana Salguero
desplega su militacia

Gran actividad militante viene te-
niendo la precandidata a concejal
por la lista de Manes, Juliana Sal-
guero; el lunes se instalaron los ba-
nners en las oficinas de Quilmes y
en la Casa Radical de Solano, el
martes participó de la reunión en el
Comité de distrito donde se abor-
daron temas relacionados a la cam-
paña y fiscalización. Miércoles y
jueves participó de una reunión con
referentes y fiscales en Solano, y
el viernes visitó la feria de La Florida

Con el nombre de la auxiliar fallecida Blanca Otaño,
se inauguró la cocina del SAE en la Escuela Primaria 19
Funcionarios del Municipio de Quilmes, junto al secretario General de ATE Quilmes, Claudio

Arévalo, recorrieron la obra que permitieron la puesta en funcionamiento de una cocina
correspondiente al Servicio Alimentario Escolar (SAE) en la Primaria 19 "Domingo Faustino
Sarmiento". Obra en la que se colocó una plaqueta en memoria de Blanca Otaño, una
auxiliar que trabajó en la escuela sin faltar durante 35 años y falleció en noviembre pasado.
  "Esta es una de las 6 primeras obras de las 21 que están programadas para este año y que
además se coordinan con la Secretaría de Obras Públicas, la Secretaría de Educación, Culturas
y Deportes, y el Consejo Escolar, para las refacciones integrales que estamos desarrollando
en las escuelas de nuestro distrito”, expresó la secretaria de Desarrollo Urbano y Obra Pública
local, Cecilia Soler.
  Por su parte, la directora de la Escuela Primaria Nº 19, María Luján Sánchez indicó: "La cocina
es el espacio donde se preparan un montón de cosas y donde están los auxiliares que es el
personal clave para que hoy, en este contexto de pandemia, haya presencialidad y se garantice el desayuno y la merienda para cada uno de los alumnos que asisten a nuestra escuela".
  En tanto, Arévalo explicó que "esta cocina, lleva el nombre de la compañera auxiliar Blanca Otaño, Blanquita para todos, quien se desempeñó en esta escuela durante 35 años, sin
haber tenido una sola inasistencia durante toda su trayectoria en el establecimiento. Es una reivindicación a la tarea de las y los auxiliares la puesta a punto de esta cocina, que brinda
además un espacio confortable y de comodidad para que se realice la tarea diaria, lucha que venimos llevando adelante y que no dejaremos de lado hasta que cada establecimiento
del distrito tenga las mejores condiciones laborales para las y los trabajadores".
  Hasta ahora, son seis los espacios de cocina que ya han sido refaccionadas de manera integral en escuelas de La Ribera (EP 79 y JI 917), Ezpeleta Este (EP 67), Ezpeleta Oeste (EP
44 y JI 912) y Quilmes Centro (EP 19), con el objetivo de que más chicos y chicas puedan recibir gracias a ello comida de mejor calidad.
  El presupuesto se ha cuadriplicado desde diciembre de 2019, ampliando su capacidad y permitiendo que 9 de cada 10 chicos y chicas matriculados en nivel Inicial y Primaria reciban
un módulo alimentario, mientras que la cobertura total sea actualmente de 79.413 niños, niñas y adolescentes, esto significa un 78% de la matrícula escolar.

to, y llegó a la concejalía de la ma-
no de la agrupación Angel Garcia.
Mayra: Actividad
a ritmo sostenido

La intendenta de Quilmes, Mayra
Mendoza, tuvo una intensa jorna-
da de trabajo durante el pasado
sábado donde visitó instituciones
deportivas, se reunió con vecinos
y vecinas en el Centro de Emer-
gencias Quilmes (CEQ), recorrió
Quilmes Oeste donde dialogó con
vecinas, vecinos y comerciantes,
y asistió a una actividad deportiva
para mujeres y diversidades en el
Polideportivo Municipal "Reinal-
do Gorno". Sólo una muestra del
nivel de actividad en ascenso que
viene teniendo la Jefa Comunal.

entregando boletas y volantes,
charlando con feriantes y vecinos.
Incansable, volvió a participar de
una reunión en Solano con militan-
tes organizando la bajada de Ma-
nes a Solano para el próximo sá-
bado 4. Cabe señalar que el cierre
de campaña de la UCR, con el nue-
vo aterrizaje del neurocientífico se-
rá  el 8 en Quilmes, seguramente
en el Parque de la Ciudad.
El Obispo Maxi
sobre el Caso Zisuela
"Conozco el peso mediático. Tene-
mos la Vicaría de Trata de Perso-
nas, y nos pareció imposible de
imaginar. Oscuro. Ojalá se haga
Justicia, no solamente en este ca-
so: hablo de los prostíbulos, pros-
titución de menores, que parece
cosa de otro siglo y nos damos
cuenta que está metido en la terri-
ble enfermedad machista que vive
la cultura", le respondió a este me-
dio el nuevo Obispo de Avella-
neda-Lanús, en una extensa entre-
vista que aparece en las páginas
11 y 12.

Separados: Arde la
interna de Juntos
Quilmes en la calle
Días atrás en nuestras redes so-
ciales dimos cuenta de la feroz puja
que hay entre Fernando Pèrez y
Martiniano Molina en la calle, más
precisamente en la cartelerìa po-
lìtica desplegada en toda la ciudad.
Afiches rotos, tapados y arranca-
dos, muestran como nunca antes
las diferencias entre ambos de cara
a las PASO. En muchos afiches se
observa como la gente contratada
por el diputado Pérez arranca la cara
de Martiniano de los afiches…
Agregando aún más datos, desde
lo político quien se sumó fue el
funcionario quilmeño, Alberto De
Fazio, quien dio mas detalles de la
guerra callejera Pérez versus Mar-
tiniano, que también con afiches
rojos que tapan la cara del ex Inten-
dente.

Degrossi arma equipo
El reconocido médico Fernando
Degrossi es el primer precandi-
dato a concejal de Quilmes de una
de las dos listas de "Vamos con
Vos" (Florencio Randazzo) que se
presentaron. Fue médico del QAC
durante más de dos décadas, co-
sechando amigos y apoyos entre
quienes fueron jugadores, como
el Flaco Milozzi o el Chicha Veláz-
quez, entre otros...
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Fuerte apoyo de las 62 Organizaciones
Peronistas al oficialismo quilmeño
  Las 62 Organizaciones Pe-
ronistas de la Regional Quil-
mes, Berazategui y Varela
encabezó un acto de apoyo a
la intendenta de Quilmes
Mayra Mendoza en el Club
"El Porvenir". Encuentro del
que participaron referentes
gremiales regionales y de la
CGT Nacional y Regional, y
los integrantes de la lista de
concejalas del Frente de To-
dos local encabezada por
Cecilia Soler.
  Rubén Luque, secretario Ge-
neral de las 62 regional, fue el
encargado de abrir el encuentro. Y tras destacar la importancia de la unidad, Luque manifestó que "con
Mayra nos hemos comprometido a trabajar juntos y hoy trabajamos para fortalecerla, más allá de los
espacios, más allá de las candidaturas, porque desde la historia del Movimiento Obrero siempre se ha
trabajado más allá de las elecciones y pensando en las nuevas generaciones. Yo a todos ustedes les
agradezco profundamente el acompañamiento y sigamos trabajando. A todos nuestros compañeros
candidatos vamos a poner a disposición toda nuestra estructura a disposición del peronismo porque creo
que la única garantía de la felicidad del pueblo y de Quilmes en particular".
  En tanto, uno de los secretarios del triunvirato de la CGT Regional, el Textil Andrés Nikitiuk, no dudó en
señalar que "Quilmes ha crecido de manera exponencial desde la llegada de la compañera Mayra Mendoza
y todo su Gabinete. El movimiento obrero la va a seguir acompañando, la va a seguir apoyando, vamos a
reventar las urnas con los precandidatos, no tengan ninguna duda". Y no dudó en agradecerle a Mendoza
la candidatura a consejero escolar que postula a Luque en estas elecciones legislativas. Señalando que el
apoyo de la Intendenta otorga a los gremios fue desde que se gestó el Frente.
  En la misma línea, el concejal y secretario general del Sindicato de Guardavidas, Ariel Burtoli mencionó:
"Somos peronistas y es nuestra obligación histórica y nuestra tradición acompañar a todo gobierno
peronista. Pero más allá de esto, somos un movimiento obrero y el movimiento obrero es nacional y
popular, es peronista y banca a los gobiernos populares. Y estamos aquí para refrendar nuestro apoyo a
Mayra Mendoza, que vino a poner a Quilmes de pie".
  A su vez, el secretario general del Sindicato de los Obreros de Maestranza de la República Argentina
(SOMRA), Oscar Rojas expresó que “en nombre del movimiento obrero, en el de las 62 Organizaciones y la
CGT a nivel nacional, le damos nuestro apoyo a la compañera Mayra. Es un orgullo compartir esta gran
fiesta, esta fiesta peronista y estar con una Intendenta que está haciendo las cosas realmente muy bien.
Hay muchos compañeros del movimiento obrero que están dentro de la lista de Quilmes y ojalá todos los
partidos hicieran un 10 por ciento de lo que se hizo Quilmes. Uno recorre la provincia de Buenos Aires y acá
se dio un paso muy importante, que se ve en las obras que hay".

Asimismo, Mayra destacó que "tenemos que hacer que el crecimiento de la Argentina sea simétrico. No
puede ser que la  Argentina crezca 9, 10 puntos y queden 10 millones de argentinos afuera de ese crecimiento.
Tenemos que poder plantearnos un crecimiento con inclusión social y hacer valer nuestro modelo de
desarrollo con justicia social. Hemos demostrado que es posible salir adelante, que es posible desendeudar
al país y sacarse al Fondo Monetario Internacional de encima. Tenemos que tener la frente bien alta, con
mucho orgullo por lo que hemos hecho en la historia de nuestro país y lo que vamos a seguir construyendo.
Tenemos que poder decirles a nuestros vecinos y vecinas que lo mejor que tiene la Argentina son los
argentinos y las argentinas. Vamos a poder volver a ser felices".
  Participaron de la actividad, el Sindicato de Empleados de Comercio de Quilmes; el secretario general del
Sindicato Único de Guardavidas y Afines (SUGARA), Roberto Solari; la titular de la Agencia Territorial
Regional Sur del Ministerio de Trabajo, Macarena Kunkel; la delegada regional del Ministerio de Trabajo
de la Provincia de Buenos Aires, Laura González; los otros dos secretarios del triunvirato de la CGT Regio-
nal: Rubén Cevallos (Camioneros) y Ricardo Romero (Asociación de Traba-jadores de la Sanidad-ATSA),
el presidente del PJ Quilmes y director de Relaciones Gremiales del Municipio de Quilmes, Fabián Salvatierra.
  También estuvieron el secretario de Desarrollo Económico Sustentable del Municipio de Quilmes, Rubén
Elías; el subsecretario de Producción y Empleo, Paul O’Shanghnessy; el director de Industrias del Municipio
de Quilmes, Gustavo Sánchez; la precandidata a Diputada Provincial, Berenice Latorre; los ediles del HCD
Quilmes Eva Stolzing, Eva Mieri y Nair Abad; las precandidatas a concejalas y consejeras escolares de
Quilmes, Evelin Giancristoforo; Florencia Esteche, Bárbara Cocimano, Belén Marón y Lorena Rodríguez; el
jefe de la UDAI Quilmes de ANSES, Matías Festucca; el concejal de Berazategui, Rubén Carbone; el edil de
Florencio Varela, Darío D’Aquino, entre otros funcionarios y dirigentes de Quilmes y la región.

Mayra y Siley lanzaron el
espacio Mujeres Sindicalistas

  Junto a la diputada nacional y referente de Mujeres Sindicalistas de
la Corriente Federal de Trabajadores, Vanesa Siley, la intendenta de
Quilmes, Mayra Mendoza, encabezó el lanzamiento de Mujeres
Sindicalistas Regional Quilmes, Florencio Varela y Berazategui. En-
cuentro del que también participaron la presidenta del Bloque del
Frente de Todos en el Concejo Deliberante local, Eva Stoltzing; las
concejalas Nair Abad, Patricia Iribarne y Eva Mieri; y la precandidata
a primera Concejal por el FDT local, Cecilia Soler.
  "Debemos impulsar un cambio cultural. Y que esas transformaciones,
chiquititas pero necesarias y sustantivas, para poder generar las
grandes transformaciones sean cuando las mujeres son parte; cuando
se escucha a las mujeres, y principalmente cuando las mujeres tenemos
lugares de decisión. Entonces, este desafío que todos y todas tenemos
que poder hacer esta sociedad más igualitaria; de que el sindicalismo
argentino incorpore, como decía Eva 'la mirada de la mujer', es funda-
mental para poder hacer una representación de los trabajadores y de
las trabajadoras aún mejor", señaló Mayra Mendoza.
  La Jefa Comunal de Quilmes agregó: "Somos un país que ha dado
ejemplo en la organización y en la lucha del movimiento obrero orga-
nizado para conquistar derechos. El feminismo de las trabajadoras es
un puntapié de lo debemos encarar para adentro de nuestras orga-
nizaciones, para adentro de nuestros sindicatos, pero también para
con nuestra sociedad y con el modelo de país. Porque no nos tenemos
que olvidar que fuimos las mujeres las primeras que le hicimos un paro
a Macri"
  Mayra señaló que "tenemos mujeres que son grandes ejemplos, que
son faros en nuestra historia de lucha y en nuestra historia política:
hablo de Eva Perón; hablo de Cristina Fernández de Kirchner; hablo de
tantas mujeres que para nosotras significan la tarea y el objetivo que
tenemos como mujer".
   Por su parte, Siley indicó que "estamos muy contentas y contentos
porque pudimos lanzar la Regional de Mujeres Sindicalistas acá en
Quilmes, elegimos este distrito porque entendemos desde la organi-
zación sindical y desde la organización colectiva que cuando se trata
de trabajo y empleo hay que apostar a la industria y a la producción y
Quilmes es uno de los distritos con mayores industrias en la región, en
el conurbano sur, así que por eso elegimos esta localidad. Gracias a
Mayra, que nos acompaña y apoya en todo lo que tiene que ver con el
crecimiento de la organización popular, con la apuesta a la organización
colectiva y a la búsqueda de la igualdad".
  Mujeres Sindicalistas Regional Quilmes, Varela y Berazategui agrupa
gremios de las tres centrales sindicales y de los movimientos sociales.
La propuesta del espacio se relaciona, principalmente, con nuclear a
las mujeres sindicalistas para dar distintas discusiones desde la mirada
de la mujer que hace política gremial en cada sindicato.
  Anteriormente, Mayra Mendoza recorrió junto a la legisladora Vanesa
Siley la empresa SECIN SA en Quilmes.
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Nicolás Del Caño con
Romina Plá y Carla Lacorte
en la Peatonal Rivadavia
  El precandidato a diputado nacional Nicolás Del Caño, que encabeza
la lista 1 A del FIT Unidad junto a Romina del Pla, recorrió la Peatonal
Rivadavia junto a los precandidatos a diputados provinciales Gui-
llermo Kane y Carla Lacorte, y la precandidata a primera concejal
de Quilmes Carla Villani junto a Christian Castillo Coordinador
Nacional de Campaña del PTS en el FITU.

 También estuvieron presentes el precandidato a diputado nacional
Marcelo Cucha González y los precandidatos a concejales por Quilmes
Juan Carlos Moya, Víctor Otazo, Guido Maiani y Graciela Monje.
  Mientras recibía saludos y expresiones de apoyo apuntó contra el
Primer Congreso de la Producción y el Trabajo, donde empresarios,
sindicalistas y funcionarios del Gobierno debatieron con la mira
puesta en la modernización de los convenios y la productividad. Al
respecto Del Caño señaló: "Detrás de eufemismos como
modernización laboral lo que esconden es la voluntad de avanzar en
una reforma laboral, para quitar derechos, aunque sea mediante los
cambios en los convenios. Casualmente se trata de una de las reformas
estructurales que pide el FMI para el acuerdo por la deuda. No hay
que dejar que avancen contra los derechos de las y los trabajadores".
Y agregó: "La gran mayoría de las fuerzas políticas quieren una
reforma laboral, sea una ley o 'en cuotas' atacando los convenios
colectivos, para flexibilizar más a los trabajadores, mientras vemos
una realidad de precarización laboral y desocupación gravísima en el
conurbano. Durante la semana estuvimos acompañando el reclamo
de los operarios eléctricos de la tercerizada EMA, muchos de ellos
de Quilmes, que fueron despedidos por reclamar su efectivización,
incluso violando el decreto que prohíbe los despidos. También los
ferroviarios de MCM y otros sectores vienen haciendo un reclamo
similar. Es un movimiento de lucha que, a pesar de que los sindicatos
les dan la espalda, viene creciendo y es muy importante porque
frente a esta situación tan grave que los trabajadores tomen en sus
manos la decisión de luchar por sus derechos es fundamental, es la
única forma que tienen de lograrlos. Hay que terminar con la
precarización que es un verdadero fraude laboral en el que los
trabajadores no tienen derechos y cobran un tercio del ya escaso
salario de los efectivos".
  En relación a la situación de la juventud la precandidata a primera
concejal por Quilmes Carla Villani sostuvo: "Los jóvenes somos los
más afectados por la crisis con índices de desocupación del 26%".

Rodríguez Larreta bajó a Quilmes,
caminó con Martiniano Molina, y le
dio un fuerte apoyo al ex Intendente

 Juntos con la precandidata a diputada nacional, la edil Maru Soto-lano, y el precandidato a concejal quilmeño,
Ignacio Chiodo, el jefe de Gobierno Porteño, Horacio Rodríguez Larreta, y el ex intendente de Quilmes y
precandidato a diputado provincial, Martiniano Molina, caminaron por el centro quilmeño y visitaron la
Escuela de Educación Técnica Nº 2.
  "Percibo mucha preocupación por la seguridad, por eso, para mí Diego Santilli es el mejor candidato en la
Provincia porque tiene experiencia en la seguridad. Fue ministro de Seguridad en la Ciudad durante los
últimos años y los indicadores han mejorado mucho. Los delitos están en los pisos históricos. Obviamente
tenemos para mejorar. Tenemos una Policía que es un orgullo en la Ciudad", afirmó Rodríguez Larreta en una
conferencia de prensa que se realizó en la Plaza San Martín del centro quilmeño.
  Al hablar de la escolaridad, el Jefe de Gobierno Porteño, señaló que "recogí mucho que los alumnos no están
todo el día en las clases. Terrible. No puedo creer que a esta altura los chicos no vayan todo el día".
  "Al indeciso le diría  que en Provincia con Diego tenemos un candidato  que tiene experiencia en la seguridad.
Tenemos un equipo que la educación es prioridad para nosotros. Desde el 17 de febrero todos los días
estuvieron en clases. Acuérdense la discusión que tuvimos. Siento que seguimos nuestras convicciones y
que la Educación es una prioridad para nosotros. Es increíble que hay lugares en el país que no tengamos
clases todos los días".
  Al finalizar, Rodríguez Larreta indicó: "Martiniano es un gran candidato. Y tiene experiencia en la gestión".
"Nunca me fui de Quilmes. Colaborando en este proyecto que es superador. La preocupación de la gente está
en la seguridad, la economía, el trabajo", señaló Molina. Y al hablar de la interna de Juntos indicó que "nos
manejamos con absoluto respeto y diálogo".
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Campaña solidaria para
que Nachito pueda curarse
I  gnacio Tadeo Mavian tiene siete años y padece DIPG, un cáncer en
el tronco encefálico que le compromete las funciones básicas, pero
que además no tiene cura en el país. Por lo que la campaña solidaria
busca que Nachito pueda viajar a Houston, Texas, en Estados Unidos,
donde hay un tratamiento que dio resultado en otros chicos con su
misma patología.
  El tratamiento para Nachito sale aproximadamente 350.000 dólares,
por eso, buscan difundir la campaña para lograr alcanzar ese objetivo.

El Centro de Gastroenterología "Sagrado
Corazón de Jesús" sigue incorporando
tecnología de punta en materia de salud
El reconocido Centro de Gastroenterología Sagrado Corazón de Jesús" (Brandsen 434,
Quilmes), que dirige el prestigioso médico Edgardo Giménez, sigue incorporando
tecnología de punta en materia de salud. Y esta vez fue el turno del nuevo equipamiento
FibroScan, un novedoso sistema de salud único en toda la región.

¿Qué es el FibroScan, de qué se trata?
FibroScan es la solución no invasiva de referencia estándar para el manejo integral de la salud del
hígado. Se llama no invasivo ya que nada entra en su cuerpo. FibroScan envía un pulso de energía
a su hígado, que le dará a su médico información importante sobre la salud de su hígado.
¿Por qué necesito un examen de hígado con FibroScan?
La salud del hígado es de vital importancia independientemente de sus necesidades médicas.
Como tal, el personal médico desea realizar un examen rápido para asegurarse de que no tenga
daño hepático.
Estos equipos están diseñados para su uso en un consultorio médico con el objetivo de medir la
rigidez hepática y la atenuación del ultrasonido en pacientes con enfermedad hepática.
¿Porqué es importante la salud del hígado?
Situado en el lado derecho, en la parte superior derecha del abdomen, el hígado es el órgano
sólido más grande de su cuerpo y uno de los que más trabaja. Su hígado tiene 3 funciones
principales: - limpia su sangre, - produce un importante líquido digestivo llamado bilis, - almacena
energía en forma de azúcar llamado glucógeno.

La UOCRA Quilmes,
Varela y Berazategui
celebró el Día del Niño

El pasadosábado,
la Unión Obrera de la
Construcción de la
República Argentina
(UOCRA) realizó fes-
tejos y actividades
recreativas por el Día
del niño para todas
las familias de la sec-
cional Florencio Va-
rela, Quilmes y Bera-
zategui.
  La jornada sellevó a
cabo en la plaza "El
Dorado" de Quilmes
Oeste donde cientos de familias de afiliados a la organización sindical
se acercaron para compartir los festejos. Los pequeños disfrutaron
de una tarde de juegos y de las sorpresas que el gremio preparó para
tan importante acontecimiento y uno de los más destacados por
tratarse de celebrarle día de quienes son los dueños de las sonrisas
en los hogares.
  La celebración por el Día de la Infancias comenzó con un almuerzo;
continuó con un momento lúdico, donde hubo animación, y un sector
de pintura; durante toda la jornada se sortearon bicicletas, celulares,
pelotas ydiferentes regalos para todos los niños y niñas, todo acom-
pañado por música en vivo y con la presencia de los personajes fa-
voritos de los más chicos.
  Por otro lado, durante el sorteo y la entrega de los regalos, el
secretario general de la seccional del gremio, Diego Gimenez, resaltó
"la importancia de estas jornadas recreativas que permiten fomentar
la diversión familiar, el amor y la igualdad construyendo un futuro
mejor para todos los niños y niñas. A su vez agradeció el apoyo y el
trabajo de UOCRA central, liderada por Gerardo Martinez, a Fun-
dación UOCRA y a todo el comité organizador a cargo de "Agrupa-
ciones Unidas".
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• CLINICA PRIVADA DEL NIÑO Y LA FAMILIA •

Quilmes
Soler reconocida
por Entidades
Las Entidades de Bernal Oeste agrade-
cieron y le hicieron un reconocimiento a la
secretaria de Obras Públicas de la Muni-
cipalidad, y precandidata a concejal quil-
meña, Celilia Soler, luego de la presen-
tación del polideportivo en esa zona. Una
obra esperada por los vecinos.
"Para nosotros es una reparación históri-
ca", le dijo a este medio Ricardo Pavón, re-
ferente de las entidades intermedias.
Asimismo criticaron "la falta de inversión
y acompañamiento por parte del Parque
In-dustrial de Quilmes a este proyecto, que
les correspondía a ellos realizar".

Algunos se enojaron
Aseguran que murió sin plata y con la
ayuda de los compañeros que militaron
con él. Situación por la cual militantes
solanenses del Partido Justicialista mos-
traron su fuerte malestar por la falta de
apoyo y acompañamiento de la política
en el velatorio del ex concejal Hernán
Lupo. Hecho que no pasó desapercibido
para ninguno de los presentes, le expli-
caron fuentes cercanas a este medio.
Sola
No fue muy bien recibida la diputada na-
cional, la lilita Mónica Frade, en la comitiva
que acompañaba al precandidato a dipu-
tado bonaerense y ex intendente de Quil-
mes, Martiniano Molina, y al jefe de Go-
bierno Porteño, Horacio Rodríguez Larre-
ta. A Frade se la vio sola, aislada, y lejos
de la caminata, ni siquiera Coquito (Wal-
ter Fernández) su precandidato a concejal
participó del acto del PRO. Tal fue así, que
en un momento, y no habiendo caminado
más de doscientos metros con los
dirigentes candidatos, y aprovechando
que nadie le prestaba atención, la lilita
rompió su marcha y decidió alejarse de la
movida.
ATE logró que se
otorgue el Día del
Auxiliar de la Educación
Ya llegó a todos los equipos directivos del
distrito la disposición del Consejo Escolar

Quilmes ante el pedido presentado y traba-
jado desde ATE Quilmes, la comunicación
en la que se indica cómo será otorgado el
Día del Auxiliar para todos los trabajadores
de ese área.
De esta manera el gremio liderado por Claudio
Arévalo logró una nueva conquista gremial,
y en sus redes fue comunicada con los Hash-
tags #AuxiliaresDeLaEducación #ATESiem-
preEstá.

Viene Randazzo
El viernes 3 aterrizará Florencio Randazzo
nuevamente en Quilmes. El precandidato a
diputado nacional bajará de la mano de Angel
Abasto-José Casazza-Carlos Rojas promo-
cionando la precandidatura a concejal del
médico, Fernando Degrossi. Randazzo reco-
rrerá justamente la Clínica Modelo de Quil-
mes donde dialogará con empleados y pro-
fesionales. Luego recibirà a la prensa.

UNQ: Se aprobaron la
Memoria y el Balance
2020 en la Asamblea
Universitaria virtual
 Se reunió el máximo órgano de gobierno
de la Universidad Nacional de Quilmes
(UNQ): la Asamblea Universitaria. La
sesión fue presidida por el Rector de la
Universidad Nacional de Quilmes (UNQ),
Alejandro Villar, mientras que María Elisa
Cousté, Secretaria General, fue designada
Secretaria de la Asamblea.
  La Asamblea se reunió en sesión ordi-
naria de manera virtual y trató la memoria
y cuentas de inversión de fondos
correspondientes al ejercicio 2020.
  Durante la sesión, los Asambleístas
debatieron el documento de la Memoria
que reúne las actividades realizadas en
2020 por los Departamentos, Escuelas,
Secretarías, Programas y Áreas de la
Universidad. Se aprobó la Memoria con
60 votos positivos, 2 abstenciones y 2
votos negativos.
  La Secretaria Administrativa, Carmen
Chiaradonna, brindó un informe sobre el
Balance y cuentas de inversión de fondos
correspondientes al Ejercicio 2020. Los
asambleístas aprobaron el balance y las
cuentas de inversión de fondos con 60
votos positivos, 3 votos negativos y 1
abstención.
  La Asamblea Universitaria está integra-
da por los miembros del Consejo Superior,
los miembros de los Consejos Departa-
mentales y tres representantes elegidos
por el personal administrativo y de
servicios.
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CENTRO DE GASTROENTEROLOGÍA

Este Centro Médico
atiende afliados de...

ALQUILER Y VENTA / ATENDEMOS TODAS LAS OBRAS SOCIALES

La biblioteca infantil de AySA
celebró sus 10 años en el
Palacio de las Aguas Corrientes

 La empresa que dirige Malena Galmarini llevó adelante una agenda
de actividades especialmente pensada para los más chicos y con una
nutrida concurrencia de visitantes para completar el aforo disponible,
al celebrar los 10 años de la biblioteca infantil de AySA en el Palacio
de las Aguas Corrientes.
  La invitación para las actividades gratuitas para el viernes 27 y el
sábado 28 de agosto se llevó adelante con reserva y cupos limitados
(según los vigentes protocolos contra el Covid-19) organizados por
el Programa Cultural y Educativo de AySA.
  Además de conocer su increíble espacio y descubrir parte de su
colección especializada en cuidado del agua y medio ambiente, la
propuesta para las y los asistentes incluyó la proyección de un film,
cuentos, juegos, visita al Museo del Agua y recorrida por la muestra
Día cero, de la artista Cynthia Carllini, donde  se invita a reflexionar
sobre el lo que significa el agua, a partir de una intervención abstracta
con colores fluorescentes y luces ultravioletas instalada debajo de
los antiguos tanques de agua del Palacio.
  Mayra Mariani, Directora de Relaciones Institucionales de AySA
explicó que "cómo empresa rectora en Agua y Saneamiento creemos
que tenemos una enorme responsabilidad en la concientización del
cuidado de los recursos. Hacerlo a una edad temprana nos aventaja
como sociedad responsable. Las niñas y los niños son más permeables
a revisar e inclusive a modificar los hábitos y nos ayudan a los adultos,
con sus alertas y llamados de atención desde casa. Estamos muy
orgullosos de encarar el festejo de los 10 años de la biblioteca infantil
desde esa mirada".
  Gabriela Pedrozo, la bibliotecaria responsable del lugar señaló que
"Estamos muy contentos de cumplir 10 años con todas las actividades
que hicimos y con todas las personas que vinieron. Se hizo una
búsqueda del tesoro entre los libros. Donde cada chica y chico tenía
que hacer su propio libro del cuidado del medio ambiente. También
pasaron por el museo en donde cómo actividad ilustraron la tapa de
su propio libro."
  Celina Noya, la arquitecta responsable del Museo del Agua dijo que
"lo importante es el mensaje que queremos dejar. La conciencia de
cuidar el agua, cómo elemento esencial para nuestra vida. Todas las
niñas y niños que nos viene a acompañar hoy se están llevando este
mensaje".
 Alexis, uno de los tantos papás que asistieron manifestó "Es muy
importantes que concienticemos a las futuras generaciones sobre el
agua y sus cuidados, los recursos no son infinitos. Las actividades
están muy buenas. La verdad nos sentimos muy cómodos y nos gustó
participar".
  Por su parte Verónica, una mamá, aseguró "Me encantó la parte del
robot y esa proyección de dibujitos porque te pone en posición de
ver si estás haciendo las cosas bien o mal. A mi hija le encantó. Ahora
está súper divertida haciendo otra actividad. Una linda experiencia.
Hacía mucho que no venía al Palacio de las Aguas Corrientes y es un
edificio hermoso y eso ya lo valió".
  Alejandra, la mamá influencer @buenosairesparachicos recalcó
"¡Muchísimas gracias! Nos encantó la actividad y haber conocido al
robot. El Museo del Agua fabuloso y la biblioteca infantil es alucinante.
Teníamos unas ganas tremendas de conocer este rincón".
  La biblioteca infantil de AySA está orientada al cuidado del agua y el
medio ambiente con publicaciones coloridas, historias, aventuras y
datos curiosos. Así busca incentivar el cuidado del agua y el medio
ambiente. También persigue promover el hábito de la lectura desde
una temprana edad, favoreciendo el desarrollo intelectual, la
creatividad, la concentración y la ampliación del lenguaje.
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En Tokio, atletas paraolimpicos quilmeños agradecieron apoyo del Municipio
  Dos atletas quilmeños que representan a la Argentina en los Juegos Paralímpicos de Japón 2020, la judoca
Laura González y el jugador de boccia, Luis Cristaldo, expresaron a través de sus redes sociales, su agradecimiento
a la intendenta de Quilmes, Mayra Mendoza, por el acompañamiento que el Municipio de Quilmes les brinda de
manera permanente en su preparación diaria, lo que les permitió llegar a la máxima competencia a nivel mundial.
  "Quiero agradecer por el apoyo y el acompañamiento de @quilmesmunicipio. Por sobre todo de la intendenta
Mayra Mendoza. Seguiremos trabajando y creciendo seguiremos representando a Quilmes y el país siempre de la
mejor manera. Gracias", escribió en su cuenta de Instagram, Laura González (@la_magica_judo) junto a una foto
de ella y de Luis Cristaldo (@luiscristaldo97) sosteniendo la bandera del Municipio de Quilmes.
  Por su parte, Mayra expresó: "Un gran abrazo a Laura y a Luis, deportistas quilmeños que participan de los
Juegos Paralímpicos. Es un orgullo para las quilmeñas y quilmeños que estén representando a nuestra ciudad en
esta competencia deportiva tan importante".
  Laura González finalizó la competencia de Judo B2, en el séptimo lugar y recibió un Diploma Olímpico; mientras
que Luis Cristaldo, en la competencia individual de Boccia BC2, ganó dos partidos y perdió uno, quedando
eliminado del medallero y finalizando en el puesto 9. En tanto, desde el miércoles, Luis participará en la competencia
grupal junto a la Selección Argentina, de la cual es capitán.
  También en Tokio se encuentra la profesora del área de Deportes del Municipio de Quilmes, Silvana Moure, que es la entrenadora de Luis Cristaldo.
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DELIVERY 4251-6565
Chacabuco y Avellaneda, Bernal

Mediodía en el mejor aire libre de
la mejor esquina de la zona sur

  En la Catedral se dará inicio el 24 de septiembre al Ministerio Parroquial del VI Obis-
po de Avellaneda-Lanús de Monseñor Marcelo Maxi Margni. Aunque aún sigue desem-
peñándose como Obispo Auxiliar de Quilmes, Maxi no pierde el tiempo y cruza fronteras
jurisdiccionales para reunirse con párrocos e integrantes de la nueva Diócesis ante la
ansiedad que se vislumbra con su llegada, situación que generó una anécdota con el
Obispo de Quilmes Carlos José Tissera. Su humildad lo muestra tal cual es. Prefiere
que se lo defina como "Pastor" u "Obispo joven del Papa Francisco". Sensible, sencillo
y con una entrega que lo coloca en una posición de escucha junto al pueblo. Al débil. Tal
es así, que antes de iniciar esta entrevista con El Suburbano, Maxi regresaba de acom-
pañaba a una abuela de su cita con el médico en el Hospital Evita Pueblo de Berazategui.

-¿Cómo te sentís con esta designación?
Me pregunto, en algunas lógicas que la gente te dice 'que bueno llegaste', cómo la
aplicación de una lógica de éxito y también de la meritocracia, cómo que en ciertos lugares
el encomendarte esta tarea (Obispo) fuera parte de una carrera, algo que el Papa Francisco
critica del clericalismo es el "carrerismo", que es el caso de alguien que se va a consagrar
a Dios esté más preocupado por su ascenso o su jerarquía que por el servicio al pueblo de
Dios. Eso me hace un poco lamentar el duelo de perder eso que muchos de mis compañeros
tienen y por lo que yo sentí seguir esto, que es un anonimato. La mayoría de curas y
monjas son anónimos y los conoce la gente, porque la gente tiene la capacidad de vivir lo
cotidiano. (…) La Iglesia está porque ahí quiere estar, hace presencia y acompaña a la
humanidad regalando lo que es una buena noticia de dignificación, de crecimiento, de
educación, de defensa de la dignidad humana. Eso es el cristianismo.

-¿Por qué decidiste ordenarte?
Tuve una experiencia, un vínculo con la comunidad de la parroquia desde muy joven con
un grupo de amigos. La experiencia fundante, la más fuerte fue hacia mis 15 años que fue
la edad de la confirmación en el año '89. Pertenecía a la Parroquia Sagrada Familia de
Berazategui. Éramos dos grupos de más de 100 jóvenes, hubo una movida importante de
jóvenes. Años muy intensos. En el ´89 fue la hiperinflación que lo volteó todo, muy
dramático en lo social. En la Parroquia había un cura joven, que nos transformó a todos
mucho. Las comunidades juveniles teníamos que elegir según nuestro gusto una actividad
de la Parroquia, y yo me enganché con la parte de la solidaridad y la misión, entonces este
cura, Juanjo, nos llevó a armar una olla popular al barrio Belgrano, que es el barrio que
está atrás de la cancha de Berazategui. En ese momento era un barrio muy precario. Ahí
nos llevó Juanjo a una actividad, en plena crisis en el año '89. Trabajábamos mucho para
conseguir la mercadería, la gente nos ayudaba con mucha solidaridad. Todo era más
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"Quiero escuchar y quiero caminar"

fresco, más espontáneo, ahora la sociedad está más rota lamentablemente. Yo sentí en esa
experiencia que me cambió la vida. Sentí algo que no había aprendido en ningún lado. Yo
quería eso para toda la vida: Vincular la fuerza de Dios con un pueblo sencillo. Todo un
puente de solidaridad.

-Vos te ordenaste un 24 de septiembre de 1999 y ahora un 24 de septiembre asumís como
Obispo de Avellaneda-Lanús…
Pastoral vocacional me va acompañando para ver si lo que yo sentía que era ser cura, y
ser cura en ese tono en la realidad, al modo de Juanjo, sencillo, misionero, popular, era lo
mío. Y después se va depurando mucho más porque vos entras en un momento espiritual
muy fuerte. Del '92 al '99 se fueron purificando algunas cosas y algunas crisis. A mí una de
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las cosas que más me costaba era decírselo a mi viejo que iba a entrar al Seminario. No
porque lo veía mal, sino porque no sabía si lo iban a entender. Cuando se lo dije a mi viejo,
no me dice mucho, pero me dice: 'vas a perder el tiempo', porque el entendía que era un
pibito que estaba caliente con eso porque con el tiempo me iba a dar cuenta que eso no
era para mí. Una de las deudas que tengo es encontrarme con mi papá (que falleció) para
decirle: "viste, no era una calentura. Era de verdad". Mi mamá vive y al principio le costó,
pero con el tiempo lo aceptó y lo lleva muy bien. En el '99 nos ordena (el Obispo) Jorge
Novak.
Por qué el 24 de septiembre, es el Día de la Virgen de la Merced, cayó porque era una fecha
posible. Y ahora replico en el 24 de septiembre porque una vez que me comunicaron del
Papa Francisco la decisión, un Obispo que ya está ordenado tiene dos meses para asumir,
y en el marco de esos dos meses estaba esta fecha significativa. Entonces coincidentemente
asumo el día que me ordenaron sacerdote. Es un misterio hermoso de la Virgen, la
advocación de la Merced. Acá haciendo fuerza en una virtud de la Virgen que es la
redención de los cautivos. Y Merced por la misericordia. Una madre que no se cansa de
apostarle a sus hijos que estaban presos, librarlo de la esclavitud en aquellos tiempos.

-¿Pudiste reunirte con los curas de la Diócesis Avellaneda-Lanús?
Tuvimos encuentros informales. De hecho (el Obispo de Quilmes Carlos José) Tissera me
carga porque me pregunta: 'Che, ¿vos asumiste allá?'. No, el 24 le respondo. 'A qué vas
tanto para allá?'. Es tan común que a uno lo nombran en una diócesis lejana, pero acá
estoy a cuadras, y ellos esperaban un año la designación del Obispo, y entre comillas
estaban "ansiosos" en temas que querían que comencemos. El jueves pasado tuvimos
una reunión con todo el Presbiterio.

-¿Qué proyecto de trabajo tenés para la Diócesis?
Podría resumirlo como un servicio de un Obispo del Papa Francisco. Es un servicio
profundamente evangelizador, misionero, de esa Iglesia en salida como la llama él. Una
Iglesia hospital de campaña para ponerla en una imagen. La Iglesia hospital de campaña
prioriza el cuidado de la vida por sobre todas las cosas, y desde ahí empieza todo el resto.
Salvar la vida como viene. No pone límites, quiere salvar la vida. Y después se pregunta
cómo seguimos. Tenemos precariedades, no tenemos todos los recursos, pero no nos
lamentamos. Eso querría que fuera mi servicio en Avellaneda-Lanús. Una Iglesia que
expresa la alegría del evangelio. Y mi identidad como cura y como Obispo Auxiliar de
Quilmes tuvo que ver con los cuatro rasgos propios de la Diócesis de Quilmes que se la
da Novak. Están expresados en mi escudo episcopal que es muy sencillo. Un escudo que
te identifica. Debajo tiene cuatro estrellas: Evangelización, Opción por los pobres, diálogo
interreligioso, y Derechos Humanos.
Una Iglesia servidora, y fundamentalmente, que me gustaría decirlo poco para que no se
convierta en un eslogan que se vacía. Me gustaría que al finalizar mi servicio se pueda
decir que es una Iglesia sinodal. (…) Quiero escuchar y quiero caminar.

-¿Pudiste dialogar con las autoridades de Avellaneda y Lanús?
Me saludaron formalmente. Tienen interés que nos juntemos, y yo también. Como sabemos
son dos lugares ideológico-políticos diferentes, que es una riqueza y una posibilidad
también. Me voy de Quilmes con una grata relación, con esa experiencia que puedo tener
en Avellaneda-Lanús. Ser hermano, vecino, compatriota. Un aprendizaje del conurbano.

-¿Hablaste con el Padre "Paco" (ex párroco de Isla Maciel)?
"Paco" me saludo cuando se hizo pública la noticia. Me expresó su alegría, solidaridad y
cercanía, por este nombramiento. Me dijo que él estaba en otro destino, que no volvería,
pero que tiene la Fundación, y que nos veríamos en el camino.

-Tenés escrita la frase: "La pandemia desenmascara nuestra vulnerabilidad", ¿cómo surgió?
Es del Papa Francisco. Me gusto, porque nosotros vamos avanzando en la idea cultural
como un súper hombre que niega su fragilidad. Más que la niega la desprecia. Eso que
nosotros despreciamos es lo que le conmueve a Dios. La pandemia es un momento
histórico que nos hace a aprender a mirar nuestra vulnerabilidad. Este bicho nos avanzó
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"Una Iglesia hospital de campaña"
por la ignorancia y nos hizo tan vulnerables.

-¿Cómo te definirías?
No sé si me define, pero me gustaría que me defina la palabra "Pastor". "Pastor hermano".
"Hombre de paz, de solidaridad". "De camino junto". "Un joven Obispo de Francisco",
títulos que ya muestran de qué puede tratarse. Me gustaría que se vea la Iglesia Sinodal,
que escucha al pueblo. A los pobres. Que se abre a la novedad de Dios. No tengo claro.
Quiero saber que nos da el espíritu de Dios, y hacia a dónde nos invita a caminar.

Maxi Frases
Grieta
El odio nunca es bueno. Un servicio como pastor que ayude a tender puentes, a derribar
muros para tender espacios de diálogos, de paz, eso me gustaría hacer en Avellaneda-
Lanús. Sintiéndome con identidad, con pensamiento propio, libre, que me respeten el
pensamiento, y yo el de otros. Y que eso no nos convierta en enemigo. Tenemos que
convivir en una convivencia sana, buena y fructífera, es bueno para la sociedad.
Aborto, despenalización de la Droga
El no al aborto es el sí a la dignidad humana. A la dignidad de la persona. La discusión
puede dar para mucho, pero el porqué de la Iglesia tiene que ver con la dignidad humana.
Valores que la Iglesia lleva consigo que no puede negociar.
Decreto en pandemia
Fijate en el circo que estamos metidos por un decreto y en el problema que se metió el
Presidente de la Nación (Alberto Fernández) que ha jugado con un tema tan delicado. (…)
Hubo una ley que nos puso a toda la sociedad en el marco de lo clandestino. Nos colocó
a todos en la clandestinidad. Cada uno vivió como pudo, muchos cruelmente con la muerte
de sus seres queridos sin poder verlos. (…) Si el cumplimiento de la ley sería efectivo no
habría delincuencia. Este país no puede con la delincuencia que tiene, entonces a quién
ibas a ordenar con el decreto que vos mismo no cumpliste. Algo nos está mostrando que
está todo mal. Por supuesto que todos se juntaron. También es decirlo con el diario del
lunes en un momento que vivimos en la ficción.
Educación en pandemia
La escuela, con lo importante que es para esta sociedad y este país, vive una hipertrofia de
la burocracia que es espeluznante. Se paralizó y se bloqueó. La escuela tiene equipos de
profesionales porque el Estado le da un título para hacerlo. (…) Fundamentalmente en la
escuela pública que ocupa un lugar insustituible en el entramado de la sociedad. De
hecho, nuestros amigos, los curas villeros, hablan de club, capilla, y colegio, como las tres
C fundamentales de sostener en los barrios una presencia importante. Hemos hecho una
caricatura de la realidad, con lo bien que pudiera haber hecho a los niños con todos los
cuidados porque no niego la pandemia. No pudimos confiar en los profesionales de la
educación. (…) Hace falta madurar más la libertad. Fuimos por la ley que no se cumplió.

Escudo Pastoral que
identifica el nuevo
Obispado de "Maxi"
Maxi tomó parte del escudo familiar de artesa-
nos Suizo, con colores Azul y Blanco, con la
M de Margni, serían las montañas de los Al-
pes, que toma esa M como la M de María. Y
debajo tiene cuatro estrellas: Evangelización,
Opción por los pobres, diálogo interreligioso,
y Derechos Humanos. Son cuatro vertientes
que sintetizan la pastoral del Obispo Jorge
Novak. Y yo querría ser un Obispo del Papa
Francisco con estas cuatro vertientes.
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